

Herrliberg, 16. Februar 2012

MEDIENMITTEILUNG

"Liebe Grüsse aus Rhäzüns":

Eröffnung der Ausstellung der privaten Ansichtskartensammlung von Regierungsrat Dr. Christian Rathgeb in der Kantine der EMS-CHEMIE AG

Schon seit seinen Jugendjahren und mit grosser Leidenschaft sammelt der gebürtige Rhäzünser Dr. Christian Rathgeb alte Postkarten mit Bildern von Dorf und Schloss Rhäzüns. Die Sammlung gibt einen ungewöhnlichen Einblick in die landschaftliche und bauliche Entwicklung der Bündner Gemeinde und ihrem Schloss über die vergangenen 120 Jahre. Nun wird die Sammlung zum ersten Mal öffentlich ausgestellt, und zwar im Personalrestaurant "Cantinetta Bialla" der EMS-CHEMIE in Domat/Ems.

In Anwesenheit von rund 60 Gästen wurde heute abend die historische Postkartenausstellung «*Liebe Grüsse aus Rhäzüns*» durch Dr. Christian Rathgeb, Rhäzünser Ehrenbürger und frisch gewählter Regierungsrat des Kantons Graubünden, sowie durch Magdalena Martullo, Delegierte des Verwaltungsrats der EMS-CHEMIE HOLDING AG, eröffnet. Unter den Geladenen waren Vertreter und Amtsträger der Behörden, Schulen und Kirchen der Gemeinden Rhäzüns, Bonaduz und Domat/Ems sowie weitere mit der Bündner Geschichte verbundene Gäste.

Die Idee für eine Ausstellung entwickelte sich aus der langjährigen Bekanntschaft von Magdalena Martullo und Dr. Rathgeb. Dieser waltete jeweils an den Generalversammlungen der EMS-CHEMIE HOLDING AG als unabhängiger Stimmrechtsvertreter. Über das Schloss Rhäzüns, welches seit 1964 im Besitz der EMS-CHEMIE ist, bestand eine gemeinsame Verbindung zu Rhäzüns und zur entsprechenden Postkartensammlung von Dr. Rathgeb.

"Die knapp 90 ausgestellten Postkarten dokumentieren die eindrückliche Entwicklung des Dorfes seit 1890, die Anfänge der Linie der Rhätischen Bahn via Rhäzüns (1896) sowie die Schönheiten des Schlosses und der Auenlandschaft entlang des Rheins", schwärzte Dr. Rathgeb in seiner Eröffnungsansprache.

Die historischen Postkarten werden auf einer 12 Meter langen Wand in Vergrösserungen gezeigt: Rhäzüns mit der Albulalinie, der Luftseilbahn Rhäzüns / Feldis, dem Rheinverlauf, der Kirche Sogn Gieri sowie Schloss und Dorf zeigen die Gemeinde aus verschiedensten Perspektiven.

Herbert Bonorand, Rhäzünser Gemeindepräsident, sowie Georg Caminada, Bürgerpräsident von Rhäzüns, zeigten sich in ihren Grussworten begeistert über die bisher wenig bekannten historischen Ansichten ihres Dorfes.

Musikalisch festlich umrahmt wurde die Eröffnung vom Rhäzünser Schwyzerörgeli-Trio "Fusiönler".

Die Postkartenausstellung «*Liebe Grüsse aus Rhäzüns*» ist ab sofort auch für die Öffentlichkeit zugänglich. Die Ausstellungswand kann im grossen Saal des Personalrestaurants "Cantinetta Bialla", EMS-CHEMIE AG, Via Innovativa 1, 7013 Domat/Ems von **Montag bis Freitag, 07.30 - 15.30 Uhr** frei besichtigt werden. Die Ausstellung ist voraussichtlich noch bis Ende Juni 2012 zu sehen.

* * * * *